

Tarea dedicada a las jornadas de extensión:

Asistí a la jornada dedicada a trabajo y ambiente desde abordajes territoriales, de los EFIs presentados seleccioné el siguiente;

Extensión en la frontera: una experiencia con la mesa departamental del pit-cnt en Salto.

Integrantes: Águeda Campa, Diego Hernández, Nicolas Posé, Gonzalo Puig.

La actividad presentada en el EFI (Espacio de Formación Integral) se centra en la problemática de las diferencias de precios en la frontera y su impacto en la construcción de demandas en el área de Salto y Concordia, Uruguay.

Se abordaron los siguientes temas:

- Diferencias de precios en la frontera entre Argentina y Uruguay, con un enfoque en cómo estas diferencias afectan el consumo y el empleo.
- Impacto del cierre y apertura de fronteras, especialmente a raíz de la pandemia en 2020, tomando como reapertura el 2022.
- Demandas de política pública relacionadas con la economía local, mercado laboral y sectores transables y no transables.

Modalidades de trabajo o metodologías aplicadas:

Trabajo multidisciplinario con la participación de docentes y estudiantes, talleres presenciales y virtuales para abordar la problemática, encuestas y entrevistas a trabajadores, tanto sindicalizados como no sindicalizados, para recoger datos sobre sus percepciones y experiencias.

Diagnóstico inicial realizado para entender la situación antes de llevar a cabo el trabajo de campo.

Actores sociales vinculados:

Principalmente trabajadores de diversos sectores, incluyendo el comercio y la educación, también gremios y sindicatos que representan a los trabajadores de la región.

Principales ideas, desafíos y dificultades:

Según el intercambio posterior a la presentación de la investigación hubo una gran dificultad de establecer una conexión fuerte entre la academia y las comunidades locales, garantizando que la investigación tenga un impacto práctico, tampoco se logró tener un intercambio fructífero con el PIT-CNT.

Resultados planteados:

Hubo una recuperación parcial del empleo en sectores transables tras la apertura de fronteras, sin un impacto significativo a nivel agregado.

Se visibiliza cada vez más la necesidad de articular respuestas adecuadas a las demandas de política pública a partir de los resultados del diagnóstico.

Teorías que aparecen:

- Economía política, al analizar cómo se construyen las demandas y cómo se ven afectadas por fenómenos económicos locales e internacionales.
- Teoría de mercados y diferencias de precios, considerando el contexto de fronteras y el impacto en el consumidor.

En general, la actividad refleja un esfuerzo por compaginar teoría y práctica en un contexto social y económico complejo, donde la colaboración entre estudiantes, docentes y actores comunitarios se vuelve crucial para abordar los desafíos planteados.